

# 令和6年度 花壇コンクールだより

## 地域・事業所の部

### 最優秀賞 アルティウスリンク株式会社 山形グリーンユニット 様



今年度のデザインは「グラデーション」をテーマに、色や配置を考えました。冬を超えて花壇に芽吹いたコキアを移植することで、より花と緑を楽しめるスペースを拡大し、SDGsへとつなげてます。新しい取り組みとして、花の詳細を知ることができるようにQRコード入りネームプレートを設置するほか、スタッフ全員での定植式も実施し、より多くの方が花に触れる機会を作りました。

〈審査員のコメント〉

- ・バランス良く高低差もあり、おちついて見られたすばらしい花壇。
- ・花壇の規模も花の種類、設計もすばらしく圧倒される。
- ・花壇に高低差があり、花それぞれが目立つ植栽だと思う。花の組み合わせ、名札のアイデアが良い。丁寧に作業されている。
- ・平面的な配置でなく、花の高さを意識した情熱の伝わる花壇。また、大変よく手入れされている。

### 優秀賞 山形徳洲会病院健康友の会 花壇クラブ 様



今年もいろいろな草花を植えました。ジニアは何種類もの色があり鮮やかです。

〈審査員のコメント〉

- ・ スイートアリッサムの白い花がさわやか。
- ・ かわいらしい色の花があふれ、やさしい感じが病院にはぴったり。
- ・ アリッサムの白が花壇全体を優しくしている。サルビアの高さ、ジニアのカラフルさがバランス良く仕上がっている。
- ・ 白を基調としたメルヘンチックな花壇で、土や管理が良く、花もよく育っている。

## 優秀賞 東北企業株式会社 様



1 3号線沿いに咲き誇るお花を楽しんでください。

〈審査員のコメント〉

- ・ スベリヒユの仲間がカラフルでとても美しい。土づくりが良く植物が生き生きと生育している。
- ・ ポーチュラカの色合わせがすごく良くとても目立つ。コキアの眺めが良い。もう少し間をあけると大きくなった時素敵だと思う。
- ・ 花や色の組み合わせの他、コキア及び街路樹下のグランドカバー等が特に良く、国道 13 号の歩道に映えていた。

## 優秀賞（審査員特別賞） 平石水紅の会 様



スーパー農道があり、地区の入り口になっています。また、住民の散歩コースにもなっています。花植えは住民の年間行事になっており、多数の参加者がいて、みんなで美しくしようと取り組んでいます。

〈審査員のコメント〉

- ・アゲラタムの花が涼しさを加えてい。よく管理が出来ている花壇だと思う。
- ・紫がアクセント。斜面を上手に活用していてボリューム感あふれる見事な花壇。
- ・それぞれの花の群生に目がいく。土地の高低と花の高さを利用した大きく見える花壇。ふちどりの紫が全体を引き締めている。
- ・地域のパワーが伝わるボリュームと、斜面を活かした色とりどりの花壇。

## いろどり賞 グリーンフィールド西崎 様



今年度も綺麗なラインで咲き誇りました。

〈審査員のコメント〉

- ・赤とピンクのラインが美しい。
- ・どの花の成長もすばらしい。一本一本の花の量も多く美しい。
- ・花盛りでとても大きさを感じた。花名のカード等があると見る方に楽しみがあると思う。
- ・花のボリュームがすばらしい。生育も良く緑の田園風景に映えていた。

## いろどり賞 上蔦ノ木町内会（なかよしサロン） 様



今年もたくさんの方々のご協力を得て、きれいに花が咲き誇っています。  
広域農道沿いの交差点付近なので、多くの方々に見ていただきたいです。

〈審査員のコメント〉

- ・ボリューム感ある花壇にびっくり。
- ・色とりどりの組み合わせで花壇が大きく感じる。千日紅が高さを出し、他の花にも目がいく。
- ・花のボリュームと生育が際立った花壇。

## アイデア賞 飯塚町町内会連合会 様



毎週土曜日に区長や交友会メンバーで花の手入れをしています。

〈審査員のコメント〉

- ・バランスのとれた花壇。
- ・生育が良く、花が揃って咲いている。放射状の通路も管理しやすい。
- ・作業路の確保もあり活動しやすい花壇。高低差のバランスも良く、色合いの組み合わせも目立って良い。
- ・アシンメトリーな花の配置が良かった。土や管理が良く花も良く育っていた。

## 奨励賞 児童発達支援教室ドレミ（あかしゃ共生苑） 様



施設入所者、地域の方の目に入るように、元気な色味のジニアやひまわりの花壇にしました。

〈審査員のコメント〉

- ・ 白い日々草とヒマワリが良く合っていた。
- ・ 円型の花壇に黄色と白でスッキリとした、元気になる色味の組み合わせ。
- ・ 白の日々草とヒマワリのコントラストが良く、高低差を活かした花壇。

## 奨励賞 馬見ヶ崎花を植える会 様



道路沿いに整列したニチニチソウが、歩く方や車で通る方の目に留まり、地域の方からよく声をかけていただきます。赤白ピンクの花を見通すことができる南側と、マツバギクが植えてある北側の花壇を楽しんでもらえると嬉しいです。

〈審査員のコメント〉

- ・ 白い日々草がさわやかでした。
- ・ 歩道両側樹木下に 100mに渡り植えてある。除草や水の管理が大変だと思う。
- ・ 夏に赤と白のコントラストがきれい。
- ・ 日々草が街路樹の下にさわやかに咲いていた。

## 奨励賞 山形信用金庫 様



歩道の花壇と、五堰側の花壇に赤のベコニアを約 370 株植えています。

〈審査員のコメント〉

- ・ ベコニアの育成に差があったので、一斉にそろって咲くともっときれいになると思う。
- ・ 赤で統一された綺麗な花壇。

## 奨励賞 山形まるごと館 紅の蔵 様



今年は、中庭をメインに花壇整備を行いました。

〈審査員のコメント〉

- ・ヤマボウシの下に効果的な花台があり、展示の仕方が素晴らしい。
- ・プランターの土を1cm程度増し、上部に乾燥予防すると良い。日々草をメインとするなら上下どちらかに白系があればもっと良い。
- ・花の咲く樹木の周りにプランターを階段状に置くなど、お客様を迎えるのに丁度よい配置だと思った。

## 奨励賞 鳥居ヶ丘町内会 様



コキアが元気に咲いてます。

〈審査員のコメント〉

- ・コキアの紅葉が楽しみ。
- ・コキアがあるコンパクトでかわいい花壇。
- ・コキアの間をもう少しあけると大きくなると思う。

## 奨励賞 出羽自然を守る会・27区 様



信号機待ちしているドライバーの方の目を楽しませるような花壇にしたいと、会員一同頑張っています。

〈審査員のコメント〉

- ・黄色以外の色もあるととっても良いと思う。
- ・川の脇の花壇は背の高いを植えて、道路から見えるようにすると良いと思う。
- ・コキアは間もありこれから大きくなるのが楽しみ。
- ・水路の脇の隙間を利用した工夫のある花壇。

## 奨励賞 松波二丁目町内会（松波公園管理協力会） 様



広い花壇にたくさんの花を植えています。

〈審査員のコメント〉

- ・広い花壇なので、管理が大変なときは、管理する面積を狭めるのもひとつの方法。
- ・花の種類がたくさんあるので、種類ごとに植えてもきれいな花壇になると思う。
- ・広く手入れが大変な状況と思われる。中央のメランポジウムが大きく目を引いた。
- ・草花の種類が豊富で、ひまわり等の黄色の花が季節に合っている。また、コスモスも多くきれい。

## 奨励賞 東金井駅美化活動ボランティア 様



ボランティア活動に参加希望する金井中学校生徒、高校生サポーター及び地域の一般の方と一緒に、東金井地区の玄関口である駅周辺の美化活動を行っています。

〈審査員のコメント〉

- ・プランターの土をもう少し増やし、直置きせずにプランターの下に空間を作り、暑さ対策をするとよい。また、肥料を追加するとよい。
- ・左沢線の利用者に潤いを与えている。

## 奨励賞 小荷駄町一区町内会 様



子ども会も加わり町内会で管理しています。町内会の絆がさらに強くなればと思います。

〈審査員のコメント〉

- ・庭園全体に手作り感があり、背の高いダリアが良く管理されていた。
- ・水かけの道具も工夫されていた。
- ・1ブロックごとに季節に応じた花が咲いていて良かった。
- ・子供の為に名札があると良い。

## 奨励賞 ネットトヨタ山形株式会社 様



社員みんなで作り上げた花壇です。

〈審査員のコメント〉

- ・種類が豊富で、色合いがとても良い。
- ・国道 13 号の歩道に映えて咲いている。

## 奨励賞 妙北町内会 様



昨年の猛暑に続き今年も猛暑の予報ですが、手入れに力を入れたいと思います。

〈審査員のコメント〉

- ・大きい道路のアンダー歩道の出入り口にあり、歩行者はホットすると思う。
- ・後ろの千日紅と前のマリーゴールドの高低差があり良かった。
- ・整理された花壇であり、除草なども行き届いていた。

## 奨励賞 銅町自治会 様



地区住民に呼びかけ、花苗の植替え、水やり、草取りを行っています。千歳橋手前の三角地には芝桜を植え、奇麗に咲きました。通行人や他地域の方々から「銅町は綺麗な町だ」と言われるようになりました。

〈審査員のコメント〉

- ・芝桜の緑とマリーゴールドの黄色のコントラストがきれい。株元の芝桜が土の温度を下げているようで、暑さの中でも元気な色合い（マリーゴールド）になっている。
- ・マリーゴールドが歩道を彩り、晴れやかな花壇。
- ・規模が広く管理が大変そうに感じるが、町内の協力が素晴らしい。

## 奨励賞 西下条町内会（行西公園） 様



一昨年まであった南東角垣根の撤去跡を掘り起こし整地。その後花を植え、町内の方々に1カ月以上かけてできた花壇です。

〈審査員のコメント〉

- ・キバナコスモス、オミナエシなど黄色が美しく多品種。
- ・宿根草をメインに育てられていて、こぼれタネの活用もあり、キバナコスモスが目を引いた
- ・コスモス等の背の高い花が公園を囲み、手造り感のある優しい花壇で花の種類も豊富。

## 奨励賞 西下条町内会（西田公園） 様



以前からあった花壇を近所の花好きな方々が花を植え育て、花壇の整理もしてくれています。

〈審査員のコメント〉

- ・ 行西公園と似た種類が見られる。広くて大変だが空いている所を工夫すると良くなる。
- ・ 種から育てているコスモスの発芽があり、育ってくるとメインになると思う。
- ・ ブロックに色々と植えられているが、花の種類を1つにしぼって作る花壇もあると思う。

## 保育園・幼稚園の部

### 最優秀賞 出羽大谷幼稚園・大谷保育園 様



花を育てたり遊んだりする中で、子ども達の感性が育つように、環境に力を入れています。

〈審査員のコメント〉

- ・ 花の色が多く賑やかで元気あふれる花壇。地植えとプランターの組み合わせも効果的。
- ・ 芝桜の前にコリウスのプランターを置き、花のない所のカバーも良い。
- ・ 色鮮やかで生き生きした感性を高めてくれる花壇。

## 名誉賞 社会福祉法人 山形福祉会 山形南保育園 様



職員と園児で花苗を選び、苗の植え付け、肥料やり、花がら摘みを行っています。  
気づきや大切に育てる気持ちを見守り、地域の方々も楽しめる花壇にしていきたいです。  
今年は年長児と一緒に表示作りに挑戦します。

### 〈審査員のコメント〉

- ・保育園らしいかわいい花壇で、手作りのラベルも効果的。園内の個人プランターも園児の植物に対する愛情を育むのによい。
- ・色の組み合わせが良く、花が次々と咲き続けるように考えられている。
- ・花の剪定、色、生育とも大変良好で、花育が出来ている幼稚園だと思う。

## 名誉賞 羽陽学園短期大学附属 鈴川幼稚園 様



暑い真夏でも花が咲き続けるように、スーパートレニア、カタリーナ、ランタナを組み合わせ  
て植えました。園児・地域の方々にも楽しんでもらえるよう育てています。

### 〈審査員のコメント〉

- ・見本のような花壇。
- ・ランタナを背にブルー、ピンクの色合いがさわやかで、夏にピッタリの植栽。
- ・花の生育、色の組み合わせ等から魅せられる花壇だと思う。

## 優秀賞 早苗保育園 様



地域の方々に見守られてお花もいただき、子ども達と一緒に愛情込めて育てています。

〈審査員のコメント〉

- ・コンパクトな場所を上手に活用してまとまりがある。市の苗を活用しているのはうれしい。
- ・入口を飾るプランターが良かった。白を効かせて明るく仕上がっている。
- ・色のバランスが良く、コンパクトにまとまっていた。

## いろどり賞 認定こども園 大谷幼稚園 様



子供・保護者・来客の方々が気持ちよく通れるよう、明るく華やかな草花を植えて、楽しい雰囲気作りを考えています。遠くからでも綺麗な花が目に入るよう工夫しています

〈審査員のコメント〉

- ・黄色とピンクのバランスが良かった。
- ・混合での植え方が多いが、単色でのメリハリもありかと思う。
- ・草花の生育が良く、プランター、ハンギングバスケット等の配置も良かった。

## 奨励賞 山形大学附属幼稚園 様



園児や保護者、幼稚園にいらっしゃるお客様を爽やかに温かくお迎えできる様、正門と昇降口までの通路を中心に植栽しています。

〈審査員のコメント〉

- ・玄関前がかわいらしかった。通路はベコニアだと良く育つ。
- ・幼稚園の忙しい業務の中、職員数も少ない中、よく努力して花を育てている。
- ・通路は花の間隔が広く、同じ大きさを元気に育っていた。

## 奨励賞 べにばな保育園 様



花の色や配置を考え、植えてみました。

〈審査員のコメント〉

- ・段差のある花壇に間隔を開けた花が整頓され、植えられていた。
- ・階段花壇で見やすい作りで、名札プレートがよかった。
- ・土が硬いので腐葉土などを加えて耕すとなお良い。

## 奨励賞 ベにばなこども園 様



今回は今まで以上に明るい色の花を選びました。頂いてきた苗が大きくなり、咲くようになりましたら嬉しいです。

〈審査員のコメント〉

- ・花木と花の取り合わせの花壇。白妙菊がラインになり、マリーゴールド等の前の色を引き出している。
- ・花の生育が良く、子供と一緒に作ったかわいい花壇。
- ・日当たりが良いことに対応した花を選べばもっと良くなる。

## 奨励賞 すみれ保育園 様



今年はレモンバームの栽培に子ども達に取り組んでいて、保育園の周りを明るく彩り豊かにしてくれています。

〈審査員のコメント〉

- ・プランターで植物がよく頑張っている
- ・プランターにもう少し土を増して植えると元気に育つと思う。レモンバームの緑がアクセントになって良かった。
- ・プランターのひまわりが保育園に丁度良い大きさで、子どもとレモングラスを育てるなど花育を取り入れている。